
N i e d e r s c h r i f t 

 

über die Sitzung des Sozialausschusses  am Donnerstag, dem 19.04.2018, im Ratssaal 

des Rathauses Lemwerder 
 
Beginn:  19:06 Uhr - öffentlicher Teil - Ende: 20:00 Uhr 
     
 
 
Anwesend: 

 Vorsitzende/r 
Ratsherr Andreas Jabs  

Mitglieder 
Ratsherr Werner Ammermann  
Ratsfrau Monika Drees  
Ratsherr Günter Naujoks  
Ratsfrau Wiebke Naujoks  
Ratsherr Meinrad-Maria Rohde  
Ratsherr Wolf Rosenhagen f. Ratsherr Loock 
Ratsherr Harald Schöne  
1. stv. Bürgermeisterin Tanja Sudbrink  

Protokollführer 
Philip Großkopf  
Anna Stührmann  

von der Verwaltung 
Bürgermeisterin Regina Neuke  
Fachbereichsleiterin I Jutta Zander  

Zuhörer/in 
Ratsfrau Karin Baxmann  
Ratsherr Wolfgang Eymael  
Ratsherr Sven Göttsch  
Ratsherr Karsten Haye-Warfelmann  
2. stv. Bürgermeister Ewald Helmerichs  
Ratsherr Sven Schröder  
 
 
Abwesend: 

Mitglieder 
Ratsherr Heiner Loock  
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Öffentlicher Teil 

 1   Eröffnung der Sitzung und Feststellung  
 1.1   der ordnungsgemäßen Einladung  
 1.2   der Beschlussfähigkeit  
 1.3   der Tagesordnung  
   
 2   Genehmigung der Niederschrift vom 18.01. und 08.02.2018  
   
 3   Zwischenbericht KiTa-Belegung und Bedarfsplanung 

Vorlage: FB I/020/2018 
 

   
 4   Abrechnung Mittagessen 

Vorlage: FB I/023/2018 
 

   
 5   Zwischenbericht AGIL 

Vorlage: FB I/014/2018 
 

   
 6   Mitteilungen der Verwaltung, Anfragen und Anregungen von 

Ratsfrauen und Ratsherren 
 

   
 7   Einwohnerfragestunde  
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Öffentlicher Teil 

 
 
1 Eröffnung der Sitzung und Feststellung 
1.1 der ordnungsgemäßen Einladung 
1.2 der Beschlussfähigkeit 
1.3 der Tagesordnung 
 
 
Der Ausschussvorsitzende, Herr Jabs, eröffnete die Sitzung und stellte die ordnungsgemäße 
Einladung und Beschlussfähigkeit fest. Gegen die Tagesordnung ergaben sich keine Ein-
wände.  
 
 
2 Genehmigung der Niederschrift vom 18.01. und 08.02.2018 
 
 
Die Niederschriften vom 18.01.2018 und 08.02.2018 wurden einstimmig genehmigt.  
 
 
Abstimmungsergebnis: 
 

Ja: 9 

Nein: 0 

Enthaltung: 0 

 
 
3 Zwischenbericht KiTa-Belegung und Bedarfsplanung 

Vorlage: FB I/020/2018 
 
 
Fachbereichsleiterin Zander stellte dem Ausschuss anhand der vorliegenden Präsentation 
die Bedarfsplanung vor. 
In der Präsentation waren 3 Möglichkeiten für die Schaffung von weiteren Plätzen aufgeführt.  
Als 4. Variante liegt von der SPD/CDU Gruppe ein Antrag vor, welcher den Ausbau der 
Grundschule Lemwerder – Standort Mitte beinhaltet. In diesem Antrag bittet die Gruppe um 
Erstellung grober Kostenvergleiche. Neben den aufgeführten Varianten soll auch ein Erwei-
terungsbau für die bestehenden Hortgruppen an der Grundschule, Standort Mitte, geprüft 
werden. Ein Zusammenfassen der Einrichtungen zu einer Ganztagsschule sollte bei der Pla-
nung berücksichtigt werden. Die an der KiTa damit geschaffenen Freiräume könnten für 
Krippen genutzt werden. 
 
Bürgermeisterin Neuke fügte hinzu, dass die Prüfung der räumlichen Möglichkeiten sowie die 
Entscheidung der Umsetzung von der Ausschussgruppe A zu treffen sind. 
Hierzu folgen im nächsten Bau- und Straßenausschuss weitere Informationen.  
 
 
4 Abrechnung Mittagessen 

Vorlage: FB I/023/2018 
 
 
Fachbereichsleiterin Zander stellte dem Ausschuss die Vorlage vor. 
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Zur Essensabrechnung brachten Ratsfrau Naujoks und Ratsherr Schöne ein, dass eine Pau-
schale für die Essenkosten angebracht wäre. So würde u. a. weniger Arbeit in der Verwal-
tung anfallen. 
 
Fachbereichsleiterin Jutta begrüßte den Vorschlag. In der nächsten Sitzung des Sozialaus-
schusses wird sie einen entsprechenden Vorschlag über die Höhe der Pauschale vorlegen 
und bittet dann um Abstimmung. 
 
 
Ferner teilte Sie mit, dass für die Transportkosten für den CVJM rund 2.000,00 € jährlich an-
fallen. Seitens der Gemeinde wird angeregt, die Hälfte dieser Transportkosten zu überneh-
men. 
Ratsherr Naujoks bat um Prüfung, ob das Fahrzeug der Kita vom CVJM mitgenutzt werden 
kann. 
 
Die Verwaltung wird beauftragt hinsichtlich der Transportkosten für das Mittagessen im 
CVJM, eine einvernehmliche Lösung für alle Beteiligten zu suchen. 
 
Abstimmungsergebnis: 
 

Ja: 9 

Nein: 0 

Enthaltung: 0 

  
 
5 Zwischenbericht AGIL 

Vorlage: FB I/014/2018 
 
 
Fachbereichsleiterin Zander stellte die Informationsvorlage vor. Ratsfrau Baxmann fragte 
hierzu, wieweit die Planungen der AWO bzgl. Eines Umbau des Hauses sind.  
Bürgermeisterin Neuke erklärte, dass das erste Konzept zurückgezogen wurde, die Planun-
gen aber weiterhin laufen und noch in diesem Jahr ein Bauantrag erfolgen soll.  
 
 
6 Mitteilungen der Verwaltung, Anfragen und Anregungen von Ratsfrauen 

und Ratsherren 
 
 
Ratsherr Naujoks fragt an, wie weit die Gründung des Senioren- und des Jugendbeirats ist. 
Bürgermeisterin Neuke erklärte hierzu, dass aktuell die Satzung für den Seniorenbeirat in 
Vorbereitung ist. 
Fachbereichsleiterin Zander fügte hinzu, dass der Aufruf für den Jugendbeirat gestartet wird. 
Interessierte Jugendliche können sich daraufhin melden. Eine Wahl des Jugendbeirats soll 
noch vor den Sommerferien erfolgen.  
 
 
7 

 
Einwohnerfragestunde 

 
 
Keine 
 
 

 
Ratsvorsitzender                            Bürgermeisterin                                Protokollführerin 
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